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ATA DA 29ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 18ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 19 DE MAIO DE 2022 

 

 

Aos dezenove dias do mês de maio de dois mil e vinte dois, no Centro Cívico, é realizada 
a VIGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão Legislativa, da Décima 
Oitava Legislatura, composta pelos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia) – 2º 
Secretário, Valter Luiz da Silva (Vavá da Churrascaria), Edson de Jesus Sardano (Coronel 
Sardano), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez), 
Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada), Márcio Colombo (Márcio Colombo), José 
Teixeira Mendes (Zezão) – 3º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo), Almir Roberto 
Cicote (Cicote), Wagner Lima (Wagner Lima), Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos) – 
Vice-Presidente, Antonio Valter Araujo Oliveira (Toninho Caiçara), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) – 1º Secretário, Jobert Alexandrino (Professor Jobert 
Minhoca), Ana Lucia Ferreira Oliveira Meira (Dra. Ana Veterinária), José Leandro dos Reis 
Macedo (Bahia do Lava Rápido), Luiz Mattos Canhassi Botaro (Pedrinho Botaro) – 
Presidente, Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ricardo Alves dos Santos (Ricardo 
Zóio) e Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), sob a presidência dos Vereadores 
Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Pedro Luiz Mattos Canhassi Botaro (Pedrinho 
Botaro), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) e secretariada pelos Vereadores Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do 
Conselho), Márcio Colombo (Márcio Colombo), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) e Evilasio Santana Santos (Bahia). Às quinze horas e vinte e dois minutos, o 
Presidente Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), 
José Leandro dos Reis Macedo (Bahia do Lava Rápido), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Ana Lucia Ferreira Oliveira Meira (Dra. Ana Veterinária), Edilson Elias 
dos Santos (Edilson Santos), Márcio Colombo (Márcio Colombo), Renato Barros Santiago 
Filho (Renatinho do Conselho), Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez), Silvana Maria Lopes 
de Medeiros (Silvana Medeiros), Thiago Rocha de Paula (Thiago Rocha), Wagner Lima 
(Wagner Lima) e José Teixeira Mendes (Zezão). Passa-se à leitura do Pequeno 
Expediente: Processo 693/2022 Protocolo: 3562 - PMSA - A PMSA encaminha Veto 
Total ao Projeto de Lei CM nº 28/2022 [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; Processo 
3434/2022 Protocolo: 3663 - Ver. Edilson Santos - PV - Projeto de Lei CM nº 97/2022, que 
autoriza o Poder Executivo a instituir a „Semana do Diagnóstico e Prevenção da Catarata 
e Glaucoma‟ no Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, E FINANÇAS]; Processo 3436/2022 Protocolo: 3665 - Ver. 
Ricardo Alvarez - PSOL - Projeto de Lei CM nº 98/2022 que altera o art. 2º da Lei nº 
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7.608/1997 que institui a redução da jornada de trabalho com redução proporcional do 
salário e dá providências correlatas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; Processo 3396/2022 Protocolo: 3625 - Ver. Thiago Rocha - PSD - Projeto de 
Lei CM nº 96/2022 - Dispõe sobre a qualidade da educação no Município de Santo André 
e a responsabilidade dos gestores públicos na sua promoção [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O VEREADOR PEDRO LUIZ 
MATTOS CANHASSI BOTARO (PEDRINHO BOTARO). O Presidente Pedro Luiz Mattos 
Canhassi Botaro (Pedrinho Botaro) agradece a presença e convida a fisiculturista Maria 
de Fátima Alves a dirigir-se ao centro do plenário para receber uma placa, das mãos dos 
Vereadores, em homenagem às vitórias conquistadas no Campeonato de estreantes onde 
foi consagrada Campeã Sênior, Campeã Master e Campeã Overall em sua categoria. 
SUSPENSA A SESSÃO entre 15h35min e 16h07min, a pedido do Vereador Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), para reunião dos Srs. Vereadores com representantes 
do conselho tutelar. Segue-se com a leitura do Pequeno Expediente: Processo 
3341/2022 Protocolo: 3569 - Ver. Bahia - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal, solicitando que determine ao departamento competente estudos para 
poda de árvore localizada na Alameda Marques de Barbacena, nº 62 – Santa Terezinha; 
Processo 3342/2022 Protocolo: 3570 - Ver. Bahia - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal para que solicite ao departamento competente a manutenção 
asfáltica (Operação Tapa-Buraco), na Rua Baunilha, altura do nº 110 – Vila Lucinda; 
Processo 3344/2022 Protocolo: 3572 - Ver. Bahia - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal para que solicite ao departamento competente a manutenção 
asfáltica (Operação Tapa-Buraco), na Rua Guarujá, altura do nº 69 – Vila Clarice; 
Processo 3345/2022 Protocolo: 3573 - Ver. Bahia - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal para que solicite ao departamento competente a poda das 
árvores, localizadas na Rua Juriti – números 63,68 e 81 - Jd. Santo Antônio; Processo 
3365/2022 Protocolo: 3594 - Ver. Bahia - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal para que solicite ao departamento competente a manutenção asfáltica 
(Operação Tapa-Buraco), na Rua Helena Ferreira, altura do nº 340 – Vila Lucinda; 
Processo 3381/2022 Protocolo: 3610 - Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Indicação ao 
Senhor Prefeito Municipal solicitando-lhe troca do abrigo de ponto de parada de ônibus na 
Rua dos Dominicanos, em frente ao bloco 52 do CDHU, no Jardim Santo André; Processo 
3382/2022 Protocolo: 3611 - Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Indicação ao Senhor 
Prefeito Municipal solicitando-lhe implantação de lombo faixa na Rua Sylvinha Araújo, em 
frente ao bloco 49 do CDHU, no Jardim Santo André; Processo 3384/2022 Protocolo: 
3613 - Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal 
solicitando-lhe implantação de lombo faixa na Rua Padre Capra, altura do número 171, na 
Vila Assunção; Processo 3346/2022 Protocolo: 3575 - Ver. Carlos Ferreira - PSB - 
Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando que o departamento 
competente realize a poda de uma árvore localizada na Rua Cambuquira, 181, Jardim 
Progresso; Processo 3390/2022 Protocolo: 3619 - Ver. Carlos Ferreira - PSB - Indicação 
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ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando que o departamento competente 
realize os estudos técnicos e adote as providências necessárias para a construção de 
uma travessia elevada de pedestres (lombofaixa) na Rua Odete, altura do número 84, Vila 
Guarani; Processo 3419/2022 Protocolo: 3648 - Ver. Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - 
Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando a manutenção e nivelamento de 
bloquetes e paralelepípedos das ruas do Bairro Santa Teresinha; Processo 3420/2022 
Protocolo: 3649 - Ver. Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal solicitando intervenções junto ao Bairro Santa Teresinha visando a inclusão do 
referido logradouro no Programa Rua Nova; Processo 3421/2022 Protocolo: 3650 - Ver. 
Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal para realização de 
dedetização e desratização junto às ruas Soldado Dorival de Brito e Alagoas – Cidade 
São Jorge; Processo 3414/2022 Protocolo: 3643 - Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - 
Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito solicitando intensificar a pintura da faixa de 
ônibus da Rua Luís Pinto Flaquer – Centro; Processo 3415/2022 Protocolo: 3644 - Ver. 
Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito sugerindo 
estudos visando poda da árvore localizada na Rua Caledônia, 138 – Vila Suíça; Processo 
3416/2022 Protocolo: 3645 - Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito sugerindo instalação de corrimão na escadaria localizada 
na Praça Dr. Sérgio Cyrino da Silva – Vila Valparaiso; Processo 3417/2022 Protocolo: 
3646 - Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 
sugerindo a instalação de pilaretes em viela da Rua Joanópolis – Jardim Alvorada; 
Processo 3386/2022 Protocolo: 3615 - Ver. Dra. Ana Veterinária - UNIÃO - Indicamos ao 
Excelentíssimo Sr. Prefeito Paulo Serra que determine ao setor competente o estudo e, 
se possível, a retirada da árvore localizada na Rua Marechal Floriano, altura dos nºs 402 
a 396, Vila Gilda; Processo 3389/2022 Protocolo: 3618 - Ver. Dra. Ana Veterinária - 
UNIÃO - Indicamos ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Paulo Serra, que determine ao setor 
competente que seja realizada a revitalização e a reposição da grama do Espaço PET da 
Parque Antônio Fláquer Ipiranguinha, Vila Alzira; Processo 3429/2022 Protocolo: 3658 - 
Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para 
que determine ao departamento competente a instalação de placa de “Proibido Jogar 
Lixo” na esquina da Rua Damasco com a Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, no 
Jardim Ipanema; Processo 3430/2022 Protocolo: 3659 - Ver. Edilson Santos - PV - 
Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para que solicite ao departamento 
competente vistoria técnica a respeito de remoção de árvore localizada na Rua dos 
Eucaliptos, altura do número 360, Vila Alto de Santo André; Processo 3431/2022 
Protocolo: 3660 - Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 
Municipal solicitando serviço de manutenção asfáltica do tipo “tapa buraco” na Rua José 
Albanese, altura do número 96, Jardim Las Vegas; Processo 3432/2022 Protocolo: 3661 - 
Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para 
que determine ao departamento competente serviço de recapeamento asfáltico na Rua 
Rosária, Vila Sacadura Cabral, em toda sua extensão; Processo 3433/2022 Protocolo: 
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3662 - Ver. Edilson Santos - PV - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
para que solicite ao departamento competente a realização de poda nas árvores 
localizadas na Rua Sylvinha Araújo, Jardim Santo André; Processo 3367/2022 Protocolo: 
3596 - Ver. Eduardo Leite - PT - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando 
patrulhamento da Guarda Civil Municipal no entorno do CEU Marek; Processo 3368/2022 
Protocolo: 3597 - Ver. Eduardo Leite - PT - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal que 
determine a manutenção predial do Céu Marek, localizado à Rua Engenheiro Alfred 
Heitzman Júnior, s/n, no Jardim Marek; Processo 3375/2022 Protocolo: 3604 - Ver. 
Eduardo Leite - PT - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando-lhe estudos 
técnicos para a implantação de uma Estação de Coleta de Resíduos Sólidos - Ecoponto - 
na região do Parque Miami ou imediações; Processo 3418/2022 Protocolo: 3647 - Ver. 
Lucas Zacarias - PTB - Indicação ao Senhor Prefeito solicitando-lhe determinar a 
revitalização da Praça São Jorge, na Vila Príncipe de Gales; Processo 3423/2022 
Protocolo: 3652 - Ver. Lucas Zacarias - PTB - Ao Senhor Prefeito reiterando-lhe 
determinar os serviços de capinação, limpeza, reforma ou substituição dos equipamentos 
da academia ao ar livre, colocação de mais lixeiras, ajardinamento e melhorias na 
iluminação da Praça da Conquista, na Vila Guiomar; Processo 3424/2022 Protocolo: 3653 
- Ver. Lucas Zacarias - PTB - Ao Senhor Prefeito Paulo Serra, reiterando-lhe determinar 
ao setor competente a substituição das placas de identificação dos logradouros 
localizadas no condomínio conhecido como “Prédios do IAPI”, na Vila Guiomar, que se 
encontram enferrujadas e apagadas; Processo 3425/2022 Protocolo: 3654 - Ver. Lucas 
Zacarias - PTB - Indicação ao Senhor Prefeito solicitando-lhe determinar melhoria na 
iluminação pública dos seguintes logradouros: Rua Hermínia Lopes Lobo, Praça Áurea, 
Praça Lisboa, Rua Quatá, Rua Virgílio DiCicco, Rua Santa Clara e Rua Jacarandá 
Branco; Processo 3360/2022 Protocolo: 3589 - Ver. Marcio Colombo - PSDB - Indicação 
ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando a repintura de solo na lombada 
existente na Rua Alabastro, altura do nº 638, no Jardim do Estádio; Processo 3361/2022 
Protocolo: 3590 - Ver. Marcio Colombo - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal solicitando poda da árvore localizada na Travessa Oscar Freire, nº 105, 
na Vila Scarpelli; Processo 3362/2022 Protocolo: 3591 - Ver. Marcio Colombo - PSDB - 
Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando serviço de capinação e 
limpeza em toda a extensão da Rua Onze de Agosto, na Vila América; Processo 
3363/2022 Protocolo: 3592 - Ver. Marcio Colombo - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal solicitando Operação Tapa Buraco na Rua Cristóvão Colombo, 
na Vila América; Processo 3364/2022 Protocolo: 3593 - Ver. Marcio Colombo - PSDB - 
Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando Operação Tapa Buraco 
na Rua Professor Ferdinando Borla, no Jardim Teles de Menezes; Processo 3393/2022 
Protocolo: 3622 - Ver. Pedrinho Botaro - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito, solicitando que seja efetuada a Manutenção das Quadras do Cesa Vila Floresta; 
Processo 3394/2022 Protocolo: 3623 - Ver. Pedrinho Botaro - PSDB - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito, solicitando que seja efetuada a manutenção e 
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adequações à EMEIEF Carolina Maria de Jesus, na Vila João Ramalho; Processo 
3395/2022 Protocolo: 3624 - Ver. Pedrinho Botaro - PSDB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito, solicitando serviços de manutenção e revitalização da pista de atletismo 
do Estádio Bruno Daniel; Processo 3441/2022 Protocolo: 3670 - Ver. Prof. Jobert Minhoca 
- PODE - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando melhorias no campo de 
futebol situado na esquina da Avenida Bom Pastor com a Rua Sebastião Pedroso, no 
Jardim Bom Pastor; Processo 3443/2022 Protocolo: 3672 - Ver. Prof. Jobert Minhoca - 
PODE - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando implantação de sinalização de 
carga e descarga na Rua Coronel Seabra, nº 173, na Vila Marina; Processo 3379/2022 
Protocolo: 3608 - Ver. Renatinho do Conselho - AVANTE - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal de Santo André, solicitando em ação conjunta com a ENEL, os serviços de 
poda e rebaixamento das copas das árvores localizadas na Rua Coronel PM Celestino 
Henrique Fernandes, no trecho compreendido entre as ruas Lagoa Santa e Cajuí, no 
Bairro Santa Maria; Processo 3437/2022 Protocolo: 3666 - Ver. Ricardo Alvarez - PSOL - 
Indicação ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando a imediata reabertura da Biblioteca do 
CESA Parque Erasmo Assunção; Processo 3438/2022 Protocolo: 3667 - Ver. Ricardo 
Alvarez - PSOL - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal solicitando a criação de 
Bioparques nos cemitérios municipais, voltados para pessoas e animais domésticos; 
Processo 3439/2022 Protocolo: 3668 - Ver. Ricardo Alvarez - PSOL - Indicação ao Senhor 
Prefeito Municipal, solicitando a instalação de câmeras corporais nos coletes utilizados 
por agentes da GCM – Guarda Civil Municipal; Processo 3355/2022 Protocolo: 3584 - Ver. 
Ricardo Zóio - UNIÃO - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para que 
solicite ao departamento competente estudo visando examinar a possibilidade de conferir 
maior visibilidade e transparência à lista de itens cuja comercialização é permitida no 
comércio ambulante do Município de Santo André; Processo 3356/2022 Protocolo: 3585 - 
Ver. Ricardo Zóio - UNIÃO - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para 
que solicite ao departamento a poda da árvore em conflito com a rede elétrica pública, 
localizada na Rua Barão de Loreto, 390, Condomínio Maracanã; Processo 3357/2022 
Protocolo: 3586 - Ver. Ricardo Zóio - UNIÃO - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal 
solicitando-lhe recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Bocaina, Cidade São 
Jorge; Processo 3358/2022 Protocolo: 3587 - Ver. Ricardo Zóio - UNIÃO - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal solicitando-lhe estudo ao departamento 
competente a instalação de academia de ginástica ao ar livre na Praça Tumucumaque, 
localizada na Vila Floresta; Processo 3359/2022 Protocolo: 3588 - Ver. Ricardo Zóio - 
UNIÃO - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para que solicite ao 
departamento competente o conserto da papeleira (lixeiras), localizada na esquina da Rua 
Abílio Soares com a Rua Coronel Alfredo Fláquer, Centro; Processo 3372/2022 Protocolo: 
3601 - Ver. Rodolfo Donetti - CIDADANIA - Indicação ao Senhor Prefeito Municipal 
solicitando providências ao departamento competente quanto a viabilizar a revitalização 
da Praça Queiroz Filho, localizada na Av. Queiroz Filho, nº 18, Vila Humaitá, Santo André; 
Processo 3373/2022 Protocolo: 3602 - Ver. Rodolfo Donetti - CIDADANIA - Indicação ao 
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Senhor Prefeito Municipal solicitando providências ao departamento competente quanto a 
realizar serviço de tapa buracos e assim como o recapeamento asfáltico da Rua 
Cremona, Parque Oratório, Santo André; Processo 3347/2022 Protocolo: 3576 - Ver. 
Silvana Medeiros - PSD - Indicação ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Paulo Serra, que 
determine ao setor competente a revitalização do ponto de ônibus localizado na Avenida 
das Nações, 2362, Parque Novo Oratório - Santo André; Processo 3348/2022 Protocolo: 
3577 - Ver. Silvana Medeiros - PSD - Indicação ao Senhor Prefeito sugerindo estudo 
técnico visando a implantação de sinalização de embarque e desembarque de pessoa 
com deficiência e mobilidade reduzida, bem como a colocação de placa indicativa de 
trânsito sobre as referidas vagas, na EMEIEF Homero Thon, escola pública em Santo 
André, localizada na Av. Tibiriçá, 555 - Vila Homero Thon, Santo André; Processo 
3398/2022 Protocolo: 3627 - Ver. Thiago Rocha - PSD - Indicamos ao Senhor Prefeito 
Municipal, para que solicite o departamento competente, avaliação técnica a fim de 
proceder com a revitalização da rede de iluminação púbica, através do "Programa Banho 
de Luz" na Rua Campo Santo; Processo 3400/2022 Protocolo: 3629 - Ver. Thiago Rocha - 
PSD - Indicamos ao Senhor Prefeito Municipal, a troca do alambrado e reforço na 
iluminação da quadra de tênis do Parque Regional da Criança Palhaço Estremilique; 
Processo 3401/2022 Protocolo: 3630 - Ver. Thiago Rocha - PSD - Indicamos ao Senhor 
Prefeito Municipal avaliação técnica a fim de proceder com a instalação de câmeras de 
monitoramento no cruzamento da Rua Estônia com a Rua Coréia no Parque das Nações; 
Processo 3402/2022 Protocolo: 3631 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando-lhe que determine ao setor 
competente estudos técnicos para implantação de redutor de velocidade na Rua Por do 
Sol, entre os números 90 e 110, no Bairro Vila João Ramalho; Processo 3403/2022 
Protocolo: 3632 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal, solicitando-lhe que determine ao setor competente a limpeza da 
calçada em toda extensão da Rua Alexandreta, no Bairro Jardim Santo Antônio; Processo 
3404/2022 Protocolo: 3633 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal, solicitando-lhe que determine ao setor competente limpeza e 
capinação em toda extensão da Rua Antilhas, no Bairro Vila Curuçá; Processo 3405/2022 
Protocolo: 3634 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Indicação ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal, solicitando-lhe que determine ao setor competente a remoção da 
árvore localizada na Rua Anhanguera, altura do número 07, no Bairro Vila Curuçá; 
Processo 3406/2022 Protocolo: 3635 - Ver. Toninho Caiçara - PSB - Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, solicitando-lhe que determine ao setor 
competente poda das árvores na Rua Araguaia, no Bairro Vila Curuçá; Processo 
3350/2022 Protocolo: 3579 - Ver. Wagner Lima - PT - Indicação ao Senhor Prefeito 
Municipal, solicitando-lhe efetuar o reparo do abrigo do ponto de ônibus existente na Rua 
Paquistão, nº 145, no Bairro Parque Capuava; Processo 3352/2022 Protocolo: 3581 - Ver. 
Wagner Lima - PT - Indicação ao Senhor Prefeito solicitando iluminação adequada na 
Rua Prost, viela Travessa Maresias, no Bairro Capuava; Processo 3353/2022 Protocolo: 
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3582 - Ver. Wagner Lima - PT - Indicação ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
para que providencie a realização de poda na árvore localizada na altura do número 700, 
na Rua Nepal, no Bairro Parque Capuava; Processo 3408/2022 Protocolo: 3637 - Ver. 
Zezão - PDT - Indicação solicitando tapar os buracos existentes na Rua Rio das Pedras, 
no Jardim Riviera; Processo 3409/2022 Protocolo: 3638 - Ver. Zezão - PDT - Indicação 
solicitando a inclusão, no Programa Banho de Luz, da Rua Caturrita, no Recreio da Borda 
do Campo; Processo 3410/2022 Protocolo: 3639 - Ver. Zezão - PDT - Indicação 
solicitando demarcação de solo indicando área de embarque e desembarque de 
estudantes nas Escolas Estaduais Francisca Helena Fúria I e II, localizadas na Rua 
Caturrita, no Recreio da Borda do Campo; Processo 3411/2022 Protocolo: 3640 - Ver. 
Zezão - PDT - Indicação solicitando instalação de espaço para armazenamento 
temporário de lixo na Escola Profª Francisca Helena Fúria II, no Recreio da Borda do 
Campo; Processo 3413/2022 Protocolo: 3642 - Ver. Zezão - PDT - Indicação solicitando 
poda em árvore na Rua Jorge Chamas, Vila América; Processo 3444/2022 Protocolo: 
3673 - Ver. Prof. Jobert Minhoca - PODE - Requerimento à Mesa para que seja 
encaminhado ofício para a ENEL solicitando manutenção urgente em poste na Rua 
Gonçalves Dias, no Condomínio Maracanã; Processo 3442/2022 Protocolo: 3671 - Ver. 
Prof. Jobert Minhoca - PODE - Requerimento à Mesa solicitando seja encaminhado ofício 
ao Diretor Presidente da Companhia de Saneamento Básico do Estado de São Paulo 
SABESP questionando sobre cronograma de execução das obras no Recreio da Borda do 
Campo; Processo 3422/2022 Protocolo: 3651 - Ver. Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - 
Requerimento ao Senhor Prefeito Municipal visando realizar poda ou rebaixamento de 
copa de árvore cujos galhos estão entrelaçados à fiação elétrica junto à Rua Cel. Abílio 
Soares, 458 – Centro; Processo 3397/2022 Protocolo: 3626 - Ver. Thiago Rocha - PSD - 
Requerimento à Mesa para que seja expedido ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado de São Paulo solicitando informações acerca das Escolas 
Estaduais do Município; Processo 3388/2022 Protocolo: 3617 - Ver. Dra. Ana Veterinária - 
UNIÃO - Requeremos à ENEL Distribuição SP que sejam tomadas as providências 
necessárias para a poda de árvore em meio à fiação elétrica localizada na Rua Victória 
Pena Giorgi, altura do nº 400, Parque Marajoara; Processo 3387/2022 Protocolo: 3616 - 
Ver. Dra. Ana Veterinária - UNIÃO - Requeremos à ENEL Distribuição SP que sejam 
tomadas as providências necessárias para a manutenção de fios soltos localizados em 
frente ao nº 363 da Praça Roque, Parque Marajoara; Processo 3385/2022 Protocolo: 
3614 - Ver. Bahia do Lava Rápido - PSDB - Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão da Polícia Militar Metropolitano, solicitando-lhe, em ação conjunta com a Guarda 
Civil Municipal, intensificação de policiamento na Rua Clara de Morais e na Avenida 
Maurício Zirlis, na Vila Suíça; Processo 3376/2022 Protocolo: 3605 - Ver. Renatinho do 
Conselho - AVANTE - Requerimento ao Senhor Comandante do 10º Batalhão de Polícia 
Militar, solicitando intensificação do policiamento, incluindo aumento das rondas no 
entorno das escolas localizadas na região que compreende o Jardim Utinga e Jardim das 
Maravilhas; Processo 3374/2022 Protocolo: 3603 - Ver. Rodolfo Donetti - CIDADANIA - 
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Ao Senhor Secretário de Segurança Cidadã solicitando providências, junto ao Comando 
da Guarda Civil Municipal, no sentido de que aumente o número de rondas ostensivas e 
periódicas onde está inserta a prioridade de patrulhamento da Av. Procópio Ferreira, 
Jardim Ipanema, Santo André; Processo 3440/2022 Protocolo: 3669 - Ver. Ricardo 
Alvarez - PSOL - Requerimento ao Senhor Prefeito Municipal solicitando informações 
referentes ao atendimento e incidência de doenças da tireóide no Município de Santo 
André; Processo 3392/2022 Protocolo: 3621 - Ver. Pedrinho Botaro - PSDB - 
Requerimento solicitando à Prefeitura que encaminhe Informações sobre processo de 
adequações ou extinção da guarita, anteriormente ocupada pela GCM, instalada nas 
dependências do CESA Vila Floresta; Processo 3383/2022 Protocolo: 3612 - Ver. Bahia 
do Lava Rápido - PSDB - Requerimento ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
solicitando, junto à secretaria competente, informações referentes à Unidade de Saúde da 
Família (USF) Jardim Sorocaba, Parque João Ramalho; Processo 3380/2022 Protocolo: 
3609 - Ver. Renatinho do Conselho - AVANTE - Requerimento ao Senhor Prefeito 
Municipal de Santo André, solicitando informações junto à Secretaria de Educação acerca 
do quadro atual de professores das escolas municipais de Santo André; Processo 
3378/2022 Protocolo: 3607 - Ver. Renatinho do Conselho - AVANTE - Requerimento ao 
Senhor Prefeito Municipal de Santo André, solicitando informações sobre a oferta de 
vagas nas escolas da rede municipal de ensino; Processo 3377/2022 Protocolo: 3606 - 
Ver. Renatinho do Conselho - AVANTE - Requerimento ao Senhor Prefeito Municipal de 
Santo André, solicitando informações sobre a implementação dos serviços de psicologia e 
de serviço social na rede municipal de ensino, conforme disposto na Lei Federal nº 
13.935/2019; Processo 3369/2022 Protocolo: 3598 - Ver. Eduardo Leite - PT - 
Requerimento ao Senhor Prefeito Municipal solicitando a divulgação de calendário 
referente ao serviço de poda de árvores por bairros no município; Processo 3351/2022 
Protocolo: 3580 - Ver. Wagner Lima - PT - Requerimento de informações ao Senhor 
Prefeito Municipal sobre o serviço de elaboração e afixação dos painéis e placas 
dispostos pelos parques de Santo André; Processo 3435/2022 Protocolo: 3664 - Ver. 
Ricardo Alvarez - PSOL - Requerimento visando inserir em Ata dos trabalhos desta Casa 
Voto de Aplauso ao Sindicato dos Metalúrgicos de Santo André e Mauá, pelo acolhimento 
às pessoas em situação de rua e pela Campanha do Agasalho; Processo 3426/2022 
Protocolo: 3655 - Ver. Dr. Marcos Pinchiari - PSDB - Requerimento visando inserir em Ata 
dos Trabalhos desta Casa Voto de Aplauso ao médico Dr. Roberto Miguel Rey Júnior, 
pelo seu desempenho profissional e participação em missões humanitárias no exercício 
da medicina; Processo 3399/2022 Protocolo: 3628 – Diversos Vereadores - Requerimento 
visando inserir em Ata dos Trabalhos desta Casa, "Voto de Aplauso" à Professora Cleide 
Bauab Eid Bochixio, Secretária de Educação de Santo André; Processo 3371/2022 
Protocolo: 3600 - Ver. Rodolfo Donetti - CIDADANIA - Requerimento visando inserir em 
Ata dos Trabalhos desta Casa “Voto de Aplauso” aos Policiais Militares da 6ª Cia do 10° 
BPM/M Viaturas: VTR M-10611: 1° SGT PM Tenório e SD PM Renan e SD PM Rocha aos 
quais localizaram e prenderam criminosos por furto de comércio, neste município; 
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Processo 3370/2022 Protocolo: 3599 - Ver. Rodolfo Donetti - CIDADANIA - Requerimento 
visando inserir em Ata dos Trabalhos desta Casa “Voto de Aplauso” aos Policiais Militares 
da Força Tática do 46º BPM/M - Viatura M-46016 - 3°Sgt PM Gleison, SD PM Santos e 
SD PM Kazama que em patrulhamento neste município, prenderam um indivíduo pelo 
crime de adulteração e receptação de veículo produto de roubo; Processo 3445/2022 
Protocolo: 3674 - Ver. Prof. Jobert Minhoca - PODE - Requerimento à Mesa visando 
inserir em Ata dos trabalhos desta Casa Moção de Solidariedade ao corpo docente e 
funcionários da Escola Estadual Profª Francisca Helena Furia II, no Recreio da Borda do 
Campo; Processo 3349/2022 Protocolo: 3578 - Ver. Silvana Medeiros - PSD - 
Requerimento visando inserir em Ata dos trabalhos desta Casa, o "Voto de 
Congratulações” à Assembleia de Deus Vitória em Cristo, pelo 63º aniversário da sua 
fundação; Processo 3427/2022 Protocolo: 3656 - Ver. Dr. Pedro Awada - PATRIOTA - 
Requerimento à Mesa Diretora, solicitando autorização para a realização de Sessão 
Solene em homenagem ao dia do médico, a ser realizada no dia 18 de outubro de 2022; 
Processo 3167/2022 Protocolo: 3675 - Diversos Vereadores - Requerimento visando 
incluir na presente Ordem do Dia o Projeto de Lei CM 91/2022 [APROVADO]; Processo 
3391/2022 Protocolo: 3620 - Ver. Dra. Ana Veterinária - UNIÃO - Requerimento visando 
inserir em Ata dos trabalhos dessa Casa, Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Priscila 
Niedhardt, ocorrido no dia 17 de maio de 2022. Após a leitura, as Indicações são 
encaminhadas e os Requerimentos e a Moção são destinados para o final da Ordem 
do Dia. JUSTIFICAM as proposituras apresentadas na presente sessão os Vereadores 
Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do Conselho), que faz uso do art. 94 do 
Regimento Interno a fim de complementar seu discurso; Silvana Maria Lopes de Medeiros 
(Silvana Medeiros); Thiago Rocha de Paula (Thiago Rocha); Ricardo Alvarez (Ricardo 
Alvarez); Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada); Evilasio Santana Santos (Bahia): 
“Boa tarde Presidente, colegas vereadores, público presente, e povo que nos assiste 
através do YouTube. Eu tenho alguns destaques em minhas proposituras, Presidente, 
caso de pedido de tapa-buraco, poda de árvore, aquelas coisas que sabemos que são 
muito pequenas para um vereador, mas que temos que pedir. Sabemos que a cidade é 
grande, foi muita chuva e isso aumenta o número de buracos na cidade, que está muito 
esburacada, podas de árvore. Nós temos sonhos grandes, o Vereador tem que pensar 
grande, e sabemos que muita coisa foge da competência do vereador. Eu tenho um 
sonho de ter uma Subprefeitura no segundo subdistrito, que é necessário para evitar que 
o pessoal que mora lá tenha que atravessar para cá para fazer suas obrigações. Ter um 
novo hospital, sei que isso foge da competência de um vereador. Mas ano que vem se 
Deus quiser nós vamos ter uma deputada nossa na Assembleia. Uma deputada da gente 
para brigar por tudo isso, e aí teremos mais força para pedir para ela e pedir aqui na 
Câmara também. Muito embora tenha gente que ache que o vereador não manda, não é? 
Realmente, nós não mandamos mesmo, nós pedimos. Agora, nós não somos arrogantes, 
sabemos ser prudente para saber pedir as coisas às pessoas. Você não tem o direito de 
mandar e chutar ninguém que está caído. E aí eu quero me referir a essa moça que falou 
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que Vereador não manda. Não sei onde cabe tanta arrogância e tanta incompetência. O 
vereador é eleito pelo povo para cumprir sua função, assim como ela também tem que 
cumprir o dever dela. E agora parece que ela quer entrar com processo, como se nós 
tivessemos medo, o que não é meu caso. Nós não vamos nos curvar a nenhuma ameaça 
que ela queira a fazer a vereador. Nem ela e nem ninguém. Eu estive muito atento 
ouvindo a fala dos colegas aqui na terça-feira, e teve colega que até associou o nome do 
Prefeito a ela. A gente respeita os colegas, sabemos da competência de cada, cada um 
tem um jeito de trabalhar e o carinho que temos um pelo outro, independente de ser de 
partido A, B ou C. Mas o prefeito Paulo Serra é o prefeito que mais trabalhou. Eu estou 
aqui em São Paulo desde 1972, é o prefeito que mais trabalhou nessa cidade e eu não 
tenho nenhuma dúvida disso. Agora essa moça, veja o nome do prefeito já se associa a 
ela, é claro vereador de oposição tem o direito mesmo de falar. Tem uma pessoa 
incompetente lá que não quer fazer as coisas, que trata mal os munícipes, trata mal as 
pessoas que trabalham junto a ela. A gente sabe que é assim, tem pessoas que não se 
pode dar o poder. Não se chuta ninguém que está no chão, a pessoa está caída, a 
pessoa é mais simples, mais humilde. Olha quanto você ganha? R$ 5.000? Quanto você 
ganha? R$ 1.500? Olha aquele que ganha R$ 1.500 eu vou bater com ele, vou esquentar 
com ele, porque ele é meu subordinado? Não é assim. Eu não sei se é porque eu tenho 
mais idade e aprendi isso com o tempo, mas tem pessoas que são que arrogantes de 
natureza. Arrogante, prepotente, não respeita ninguém. Agora só quero avisar uma coisa, 
se pensa que vai querer nos intimidar, ameaçar a Câmara Municipal, passa a bola! Bota 
seu cavalinho para correr para outro lado porque não é na Câmara que você vai querer 
crescer, nem ela nem ninguém. Nem quem está pedindo para ela fazer o que tá fazendo. 
Porque essa moça, tudo que ela fez que nós sabemos, temos que ir à Ouvidoria para 
saber toda a reclamação que tem dessa moça em todo esse tempo. Porque ela está 
ameaçando, e eu não sei quem pediu para ela fazer isso, mas nós vamos descobrir. 
Vamos descobrir em quem ela estava confiando tanto para fazer o que ela está fazendo. 
Deve ter algum “costa quente” por trás dela. Mas moça, nós não temos medo, e outra 
coisa, não temos nenhum rancor de você, não pense que temos. Estamos apenas 
fazendo nosso papel aqui, que é legislar, ver onde estão as coisas erradas e falar. Agora, 
não pense que temos medo não! Pode mandar processos, para mim um a mais um a 
menos, três, quatro, cinco não quer dizer nada. Nós sabemos como correr também. Então 
é isso, pode arrumar os processinhos, pode correr e pode espernear. Mas às vezes temos 
que evitar falar coisas aqui, pois senão vou me igualar ao pensamento e à arrogância 
dela. Pois nós como vereadores não podemos abusar de nosso poder. Mas é isso, não 
adianta vir querer ameaçar, vá para outro lado porque aqui você foi para o lado errado. 
Você não ameaçou a mim, Bahia, você ameaçou a Câmara inteira. Disse que vereador 
não manda e eu já falei, nós não mandamos nós pedimos.”. Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira) que faz uso do art. 94 do Regimento Interno a fim de complementar seu 
discurso: “Senhor Presidente, senhores Vereadores. Meus amigos e minhas amigas. Nós 
vamos precisar de seus serviços advogado, Dr. Márcio Colombo. O negócio não está 
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brincadeira não! Vocês sabem que nós não podemos mais defender o interesse de nossa 
cidade. Nós temos problema agora para defender o nosso munícipe, senhor Presidente, 
quando ele é mal atendido por um funcionário desqualificado. Eu quero explicar para 
algumas pessoas que não sabem o que é desqualificação, é quem não tem preparo para 
cumprir a função em que foi colocado. Então é uma auxiliar de enfermagem, que é uma 
função nobre. Agora dar uma função gratificada a uma pessoa dessas, que não tem o 
preparo, ela é desqualificada. Ela não sabe fazer aquele trabalho. Ela não sabe lidar com 
as pessoas, ela não sabe tratar os munícipes de nossa cidade. E nós aqui não temos 
interesse pessoal em nada. O nosso interesse aqui, quando denunciamos algo, quando 
falamos algo sobre nossa cidade, nós estamos falando primeiramente pelo melhor 
atendimento da saúde do município, em segundo, para que o nosso munícipe seja bem 
atendido e atendido com qualidade. Porque o governo municipal paga o salário desses 
funcionários. E ainda, pasmem, é uma auxiliar de enfermagem, vou dizer o nome dela, 
não trará problemas jurídicos para mim, é Janete Cristina Domingos Junqueira. E eu 
soube ainda que ela esteve na casa hoje pela manhã, e isso eu ouvi falar, procurando por 
alguns gabinetes de vereadores pedindo desculpas por alguma coisa. Quero dizer, se a 
pessoa já sai de seu local de trabalho, já fez errado. Deixou a sua função gratificada lá, 
saiu de lá, ganhando do município essa cidadã, veio até a Câmara em Santo André, 
protocolou um pedido de informações contra os vereadores e ainda andou aqui pela sala 
de alguns vereadores. Nós não temos preocupação de nenhuma retaliação por parte 
dessa auxiliar de enfermagem que tem um cargo de função gratificada pela prefeitura. O 
que nós precisamos na verdade é o seguinte: que o Prefeito Municipal de Santo André, 
que o Secretário de Saúde, coloque para atendimento da saúde pessoas que tenham 
capacidade para isso, que sejam qualificadas. Nós não temos interesse pessoal em nada, 
o nosso interesse é que a comunidade, a cidade de Santo André seja de verdade 
atendida com qualidade. Esse é o objetivo dos vereadores que aqui falaram. então nós 
precisamos, senhores vereadores, tomar algumas atitudes em relação a isso. Senhor 
presidente eu peço sua atenção, que se atente à reclamação dos legisladores desta 
cidade. Primeiro, nós precisamos pensar se nós vamos abrir uma CPI neste município. 
CPI em nome desta mulher, Janete, auxiliar de enfermagem, que tem uma função 
gratificada e que não tem qualificação. Janete, grave ai minha querida! Você não tem 
qualificação para exercer a função que exerce. Qualificação é preparo. Você não tem 
condições de exercer isso, capacidade é muito importante para isso. Nós precisamos abrir 
uma CPI na Casa, para levantarmos por onde passou essa funcionária, para ouvirmos 
todo o pessoal com quem ela trabalhou amigos, companheiros para ver qual o discurso 
de cada um. Para ver se é verdade o que falamos ou é mentira. Ou precisamos abrir uma 
comissão de apuração, nesta Casa, para levantarmos de verdade e chamarmos todos os 
lugares em que passou esta funcionária auxiliar de enfermagem, que é um cargo nobre, 
função nobre. Quantas vidas já foram salvas por uma auxiliar de enfermagem, então 
precisamos levantar isso, talvez em uma comissão de apuração. E ainda solicitamos ao 
Prefeito Municipal, Paulo Serra, o prefeito o qual me escolheu de líder, mas não me 
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escolheu de líder para que eu tape estes problemas difíceis, esses funcionários 
desqualificados que trabalham na prefeitura. Eu não tenho essa função, eu tenho a 
função de denunciar aquilo que não é bom para a cidade, para o município, para o 
trabalho e atendimento de nossa cidade, grande, poderosa e potente. Cidade de Santo 
André. Acredito que seja herança do Márcio Chaves essa moça. Ou senão, ainda 
pedimos ao prefeito que ela abra de verdade um processo administrativo pela Prefeitura 
de Santo André, para levantarmos todos os lugares em que a nobre funcionária da 
prefeitura, auxiliar de enfermagem, que foi colocada em uma função gratificada, trabalhou. 
Nós temos aqui algumas denúncias, os vereadores todos estão recebendo aqui 
informações. É importante isso, porque vem a dar sustentação àquilo que foi falado. E 
ainda hoje já protocolamos para o Sr. Ronaldo Martin e vamos protocolar agora na 
Ouvidoria da Saúde uma solicitação para que passem a nós todas as reclamações feitas 
em nome desta nobre funcionária pública, auxiliar de enfermagem, Janete Cristina 
Domingos Junqueira, que ocupa hoje um cargo gratificado eu gostaria de explicar aos 
ouvintes o que significa função gratificada, significa que ela ganha mais. Então esta 
pessoa tem um rendimento maior e tem a desqualificação para atender pior ao munícipe. 
É isto que nós entendemos desta função gratificada. Não merecida, temos muitos 
funcionários bons na cidade, pessoas competentes, qualificadas, que podem dar honra e 
prestígio ao nosso governo municipal e melhorar ainda a saúde.”. Edilson Elias dos 
Santos (Edilson Santos) que faz uso do art. 94 do Regimento Interno a fim de 
complementar seu discurso: “Senhor Presidente Pedrinho Botaro, membros desta Mesa, 
nobres Vereadores e Vereadoras desta Casa, público presente, público que assiste em 
casa, funcionários, imprensa, boa tarde a todos! Fazemos uso do artigo 94 porque nós 
entendemos que é de uma realidade importante. Eu quero começar dizendo que trouxe 
uma cópia para lembrar a Casa, qual a função da Ouvidoria Pública de uma cidade. São 
Funções da Ouvidoria Pública: Reconhecer os cidadãos como sujeitos de direito sem 
qualquer distinção; ouvir e compreender as diferentes formas de manifestação dos 
cidadãos; dar tratamento adequado às demandas apresentadas pelos cidadãos usando 
linguagem clara para explicar seus direitos e as formas de obtê-lo. Mais uma explicação 
sobre a Ouvidoria: Ouvidoria é o lugar onde o cidadão pode fazer denúncias, 
reclamações, elogios, pedidos de informações ou sugestões sobre atividades 
desenvolvidas pela instituição com o objetivo de dar efetividade, aprimorar e aperfeiçoar 
os serviços ofertados. Estas são algumas referências sobre o que é a Ouvidoria. Nós 
fomos eleitos e somos legítimos representantes do povo, temos que ouvir a população. 
Nós Vereadores, diante deste caso, que envolve a funcionária Janete, da Secretaria da 
Saúde, entendemos que o melhor caminho é a apuração dos fatos, conhecer exatamente 
o que aconteceu, de que época que vêm acontecendo, desmando, maus tratos, falta de 
competência. falta de respeito ao homem, mulher, cidadão e criança. Portanto, nós 
encaminhamos um ofício à Ouvidoria de Santo André, vou ler o que escrevemos: Nós, 
vereadores eleitos, representantes do povo andreense, solicitamos a vossa senhoria a 
relação de todas as reclamações da área de saúde recebidas pela Ouvidoria, a partir de 
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01 de janeiro de 2021, que envolvem os problemas no atendimento da Senhora Janete 
Cristina Domingos Junqueira, que ocupa o cargo de auxiliar de enfermagem. Este é o 
cargo de fato, mas hoje ela tem uma função gratificada. Essa é a cópia que a grande 
maioria dos Vereadores assinou, para apresentarmos. Porque eu comecei falando sobre 
a Ouvidoria? O mandato do Vereador existe para que ele crie leis, função legislativa, mas, 
sobretudo, trabalhar na fiscalização e isto ninguém pode cercear muito menos ameaçar 
vereador desta Casa ou de qualquer casa legislativa do Brasil. Quando nós nos 
deparamos com um funcionário, seja da saúde ou qualquer secretaria, que quer ofender 
ou ameaçar a Casa ou qualquer vereador, nós não podemos permitir. Ninguém vai tirar o 
direito dos Vereadores de cobrar melhorias para a vida do cidadão de bem. Esta é a 
nossa função nessa Casa. Então quando nós soubemos que foi criada uma definição 
para apuração da fala dos Vereadores aqui na tribuna, nós não temos medo. O que me 
espanta é que nós não recebemos, a mim não ligou o Secretário de Saúde, para saber o 
que ocasionou o nosso descontentamento, pois o nosso descontentamento é pelo mau 
atendimento do cidadão de bem de Santo André. Todos nós estamos unidos para que a 
Cidade de Santo André, a Secretaria de Saúde, todos os funcionários, façam o melhor 
atendimento, e estão tentando inverter essa situação. Então nós estamos aqui clamando, 
e é interessante que o secretário não perguntou para nenhum de nós. Não sei qual a 
situação dessa funcionária, mas nós queremos o seu afastamento da Secretaria de 
Saúde e de suas funções para que, em primeiro lugar, respeite o ser humano. O cidadão 
precisa ser respeitado como ser humano. Nós vereadores precisamos ser respeitados. 
Não é uma ameaça, mas o secretário de saúde precisa ficar atento, e acredito que o 
Prefeito não saiba de uma situação desta. Essa Casa não pode se calar. Fiscalizar é a 
nossa obrigação. Cabe a nos também respeito, nós Vereadores também respeitamos a 
população Cabe a nós Vereadores ter bom senso, prudência e respeito na rua. Quantos 
de nós ouvimos tantas reclamações, até muitas delas infundadas, mas nós ouvimos e 
temos prudência. Porque o mandato de um Vereador exige sobriedade, coragem, 
responsabilidade e amor ao próximo. Por isso que exercemos o mandato de Vereador e 
fomos eleitos, então não adianta tentar humilhar o vereador, achincalhar com os 
vereadores desta Casa, que nós não vamos aceitar. A ameaça não funciona assim. Então 
eu peço ao nosso Prefeito Paulo Serra, endosso as palavras do líder de governo, se for 
preciso nós propomos nesta Casa uma comissão para acompanhar esses casos da área 
da saúde, e tantos outros casos necessários que possam prejudicar o cidadão que mais 
precisa, sendo ofendido pelo poder público. Não é essa a lição que eu vejo o prefeito 
executando nos bairros. Aonde o Prefeito Paulo Serra chega ele é acolhido, ele é 
respeitado, para para tirar selfies, aliás é um prefeito celebridade, porque a cidade tem 
carinho por ele. Então, que o secretário e os funcionários sigam esse exemplo. Esta 
Casa, partindo do meu entendimento, não vai aceitar. Encaminhamos à Ouvidoria e 
vamos encaminhar à Ouvidoria da Saúde, para trazer às claras o comportamento e o mau 
comportamento dessa funcionária, que agora tenta ameaçar os Vereadores.”ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Faz uso da 
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palavra no Pequeno Expediente da Sessão, o Vereador Pedro Luiz Mattos Canhassi 
Botaro (Pedrinho Botaro), que faz uso do art. 94 do Regimento Interno a fim de 
complementar seu discurso: “Boa tarde vereadores e vereadoras desta Casa, também ao 
público que nos assiste, secretários municipais, as pessoas que nos acompanham em 
casa e aos agentes da secretaria de saúde. Muitos estão assistindo a esse debate, esse 
diálogo, às sessões e eu quero externar também a minha insatisfação e a minha tristeza 
com a receptividade que nós não estamos tendo neste momento. Não quero entrar no 
caso da funcionária em questão, porque acho que ela é sabedora daquilo que tem feito 
em alguns lugares. Infelizmente, desde a última sessão até esta, alguns funcionários têm 
falado de retaliação, têm falado de algumas situações difíceis que sofreram. Mas, eu 
estou profundamente chateado por ver que os vereadores desta Casa, apresentaram uma 
dificuldade, uma reclamação, e não tem tido retorno por parte do governo municipal. 
Infelizmente nós sabemos que as coisas chegam até os vereadores e o mínimo que se 
espera é um telefonema. Espera-se que este Presidente receba um telefonema para 
tentar entender o que está acontecendo, para explicar e de repente vir até aqui, A, B ou 
C, não importa quem seja a pessoa. Na quinta-feira próxima, nós teremos aqui a 
presença, às 10h da manhã, do Secretário de Saúde, ou quem lhe representar na 
audiência do quadrimestre. O Police Neto é uma pessoa que sempre foi muito receptiva 
com essa Casa. Quando tomou posse ele esteve aqui, veio conversar com os vereadores, 
conversou com o Presidente, sempre foi muito receptivo em todas as ações que fez. 
Conhecemos também o trabalho do Police Neto lá da Câmara de São Paulo onde ele foi 
Presidente. Porém neste momento, eu peço aos secretários municipais que nos assistem, 
a gentileza de verificar aquilo que está sendo feito de fato. Não é apenas este caso, mas 
todo funcionalismo público, seja da Prefeitura, do Estado ou da Câmara Municipal, precisa 
atender com qualidade e respeito à população que lhe procura. Eu recentemente tive 
várias situações, eu entendo que o período de transição é difícil, é um período de 
adaptação, mas eu também já vi muitas vezes acontecer de pessoas relatando para nós 
por telefone. E se chegar um requerimento protocolado aqui nesta Casa como foi feito 
hoje por parte dessa senhora, eu tenho os prints aqui para poder falar do atendimento 
que foi feito por parte de alguns setores, não estou dizendo desta senhora em específico. 
Aqui na Câmara Municipal se alguém vem e fala que foi mal atendido, nós mandamos 
apurar de imediato. Aqui nesta gestão, desde 2019 quando assumi a Presidência, nós 
não tivemos na Ouvidoria da Câmara uma ocorrência desta magnitude. Aliás, nós criamos 
a Ouvidoria da Câmara Municipal, sem medo de receber reclamações, muito pelo 
contrário, a reclamação que chega iremos olhar, verificar e dar atenção. Não fazemos 
como outro dia eu ouvi, que tal pessoa: “Ah, denúncia minha chega à Ouvidoria, mas não 
tem nenhum problema. Eu vou passar por cima mesmo, e vou continuar fazendo”. A 
gente quer os melhores quadros trabalhando. E já me disseram inclusive que a Janete, 
nesse caso específico, é uma pessoa que trabalha bastante, que cobra resultados e é 
assim que tem que ser. Isso não é para ser elogiado. Aqui na Câmara se eu não der 
resultado a população me cobra, se eu não der resultado o Tribunal de Contas do Estado 
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cassa as contas do Presidente. Competência a gente tem que ter todos os dias em todas 
as ações, agora respeito vem de berço, trato público vem de berço e é isso que nós 
precisamos tratar. O Prefeito Paulo Serra é uma pessoa que trata todo mundo muito bem. 
Não dá para falar de falta de diálogo quando se trata do Prefeito Paulo Serra. Muito pelo 
contrário, ele senta-se com gregos e troianos, com a esquerda e com a direita. O Prefeito 
Paulo Serra sempre teve diálogo e vai continuar tendo. Então nós não podemos deixar 
que nenhum funcionário, comissionado, estatutário, qualquer tipo de pessoa, venha 
queimar a gestão do Prefeito Paulo Serra, que tem sido feita com qualidade. E também 
quero reforçar, sei do trabalho do Police Neto, conheço o Police Neto, sei do diálogo dele, 
da sua qualidade e do respeito que ele tem principalmente com esta Casa. Nenhum 
vereador pode dizer que o Police se furtou ao diálogo. Porém, nós sabemos que estes 
vereadores também já procuraram pessoas do governo para tratar deste determinado 
assunto e não tiveram retorno. Então eu dizia agora com o Vereador Professor Ricardo 
Alvarez, o mínimo que nós esperávamos é que alguém ligasse e pudesse colocar à 
disposição para poder conversar, dialogar e entrar em um consenso. Para poder pelo 
menos redimir e melhorar. É importante que sejam feitos projetos como a Escola de 
Governo. Aqui na Câmara Municipal nós criamos a Escola do Legislativo, e demos agora 
recentemente capacitação aos encarregados e diretores, sobre inteligência emocional. 
Eles ficam mais de 40 horas assistindo ao curso, porque este é o investimento em gestão 
para saber tratar com inteligência emocional as pessoas. Isso é obrigação do poder 
público, tratar bem as pessoas, os nossos clientes internos que estão aqui dentro, que 
são as pessoas dos departamentos que nós fornecemos e ao mesmo tempo dos externos 
que estão lá fora. Então, estou aqui reverberando o que os Vereadores estão dizendo. E 
como presidente desta Casa, eu sou intimado pelo colegiado dos 21 vereadores, que hoje 
pedem que o presidente tome uma posição e que esta Casa seja respeitada e valorizada. 
Porque não é uma vontade do Pedrinho, uma vontade fulano ou do sicrano. Esses dias 
vieram me dizer, Vereador Zezão: “Mas eu nunca fiz nada contra o Vereador Zezão! Mas 
eu nunca fiz nada contra o Vereador Fulano!” Mas eu não quero esperar que ninguém, 
nenhum servidor municipal, nenhum secretário, nenhum diretor de Secretaria de 
Educação ou de qualquer outro lugar, faça alguma coisa com A, B ou C. Se fez com a 
população, se maltratou uma pessoa da população, se maltratou um representante da 
população, que é o vereador, não importa, a pessoa precisa ser observada. Não estou 
dizendo para  que haja uma punição, mas que haja uma averiguação. Porque neste 
momento, pela inércia que se tem, nem uma averiguação está sendo feita. Muito obrigado 
a todos e todas.” ASSUME A PRESIDÊNCIA O VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
CANHASSI BOTARO (PEDRINHO BOTARO). APROVADA a Ata da 27ª Sessão 
Ordinária, realizada em 12 de maio de 2022. Prossegue-se com a leitura dos itens 
restantes do Pequeno Expediente: Processo 3407/2022 Protocolo: 3636 - Ver. Pedrinho 
Botaro - PSDB - Requerimento solicitando à Prefeitura que encaminhe Informações sobre 
pedido de zeladoria e manutenção do Playground localizado na Praça Iwao Ito, Vila Bela 
Vista; Processo 3428/2022 Protocolo: 3657 – Diversos Vereadores - Requerimento 
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visando inserir em Ata dos trabalhos desta Casa, Voto de Aplauso em comemoração ao 
Dia Mundial da Doação de Leite Humano e ao Banco de Leite Humano do Hospital da 
Mulher Maria José dos Santos Stein; Processo 3366/2022 Protocolo: 3595 - Ver. Eduardo 
Leite - PT - Voto de Aplauso à iniciativa de acolhimento à população em situação de rua, 
nestes dias de frio intenso, pelo Sindicato dos Metalúrgicos de Santo André. Após a 
leitura, os Requerimentos são destinados para o final da Ordem do Dia. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Ainda no 
Pequeno Expediente da Sessão, fazem uso da palavra os Vereadores José Leandro dos 
Reis Macedo (Bahia do Lava Rápido): “Boa tarde Presidente, público presente, 
funcionários da casa, todos os vereadores e aqueles que nos acompanham pela TV 
Câmara! Hoje eu fico muito orgulhoso com todos os vereadores desta Casa. Completando 
aqui a fala do meu amigo Nobre Vereador Bahia Evilásio, do nosso líder Carlos Ferreira e 
do presidente da Casa, Pedrinho. Parabéns a todos vocês! Eu fico muito feliz que essa 
Casa realmente se preocupa com essa cidade e se preocupa com aquelas pessoas que 
mais precisam. Que vão ao posto de saúde Zezão. E o que é mais triste nessa situação, 
uma cidade tão grande, maravilhosa, rica, de um grande Prefeito, o qual tnho orgulho de 
fazer parte da gestão, que vou defender quantas vezes for necessário. Isso não quer dizer 
que o governo não possa também tomar as providências cabíveis, porque o que é essa 
senhora Janete vem fazendo aqui na cidade não é de agora. Ela vem atendendo mal a 
nossa população. Quem nos conhece sabe que eu já clamei diversas vezes aqui nesta 
Casa. E ela vir aqui ameaçar esta Casa, e ameaçar de processar os vereadores, sendo 
que o vereador é a voz do povo. O que aquele munícipe queria falar é que ela é 
inconpetente para este cargo. Quer me processar, senhora Janete?  Fique à vontade! Eu 
falo em nome do povo andreense. Porque é inadmissível o que você fez e o que você faz! 
Mas eu quero deixar claro, porque o Police Neto também sabe que esta Casa dialoga 
muito bem com ele. E precisávamos dialogar e conversar, mas porque o secretário não se 
manifestou até agora? Porque ele não ligou para o Presidente? Porque ele não chamou 
essa senhora? Então não fique quietinho não Police Neto, faz favor. Isso não pode 
acontecer. Uma cidade tão grande e essa Câmara está toda hora falando dessa senhora, 
que precisa ser afastada com urgência do cargo. Porque o senhor ficou quieto? Essa 
Câmara não vai se calar. Eu fui um dos que foi à Vila Luzita, para tirar dúvidas dos 
munícipes que me chamaram. Eu tenho assessores que foram até a unidade e ela tratou 
mal, e eu posso provar a você, senhora Janete. Você pode ter certeza absoluta. Então, 
isso não pode acontecer. Mas quem tem que tomar essa atitude é o secretário, ele já 
deveria ter vindo aqui, ligado para o presidente, ligado para o líder de governo Carlos 
Ferreira, ou ter uma reunião com os colegas e falar o que está acontecendo. Está fingindo 
que não sabe Police? Fora Janete! Então parabenizo a toda essa Casa, pela indignação, 
pois esta é do povo da Cidade de Santo André. Pelo amor de Deus secretário, sente com 
os vereadores e vamos resolver o problema dessa senhora. Nós não temos nada contra 
ela. Sim, que ela fique no cantinho dela, e deixe a nossa cidade em paz e deixe a nossa 
população feliz. O prefeito fez um bom trabalho na saúde, a cidade foi referência na covid, 
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pois o prefeito trabalhou muito. Então não vou colocar a culpa no prefeito e sim no 
secretário. Mas, a partir de agora o prefeito também pode tomar as providências, porque 
tem que tirar essa senhora do cargo. Parabenizo ao presidente da Casa, Pedrinho, ao 
Bahia e a todos os vereadores. E é muito triste a covardia dela em dizer que vai processar 
os vereadores. É uma piada! Ela está de brincadeira! Será que a senhora está batendo 
bem mesmo? Então fora Janete! E se não sair, eu tenho acho que 2 anos e 8 meses, se 
Deus me der vida com saúde, para ficar aqui e eu vou falar dessa senhora 24 horas. 
Porque, o munícipe que vai ao posto de saúde ele não vai para brincar, vai porque precisa 
passar com um médico ele precisa ser bem recebido. Porque quem paga o seu salário e o 
dos senhores que estão aqui nessa Casa é o povo andreense. Então senhores e 
senhoras, meu muito obrigado e tenho orgulho de estar nessa Câmara hoje com todos os 
senhores, por continuar cobrando. Fora Janete!”. Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite): “Senhor Presidente, senhoras e senhores. Bom, a senhora Janete, que 
se tornou personagem principal dos nossos debates nas últimas sessões, eu não a 
conheço. Eu acompanhei as falas dos vereadores desde terça-feira, algumas mais duras 
outras menos, algumas mais diplomáticas, mas de qualquer forma é papel dos 
vereadores fiscalizar o executivo e os serviços de saúde, acompanhar como está o 
funcionamento das UPA’s da cidade. Eu mesmo faço uma ação em meu mandato, que 
chamamos de Blitz da Saúde, em que percorremos os equipamentos públicos de saúde 
da cidade, para conversar com os munícipes, ver como está a questão estrutural, a 
entrega dos medicamentos, como está o prazo para agendamento de exames. Então, é 
natural que o vereador faça isso. E quando o vereador é desrespeitado no exercício de 
sua atividade parlamentar, tem todo o direito de reclamar e fazer o que acha que deve 
fazer para defender seu ponto de vista e sua opinião a respeito de determinado problema. 
Por isso que, independente de quem seja a Janete, faz parte do papel do vereador, e 
quando uma pessoa assume função pública, seja ela eletiva ou por indicação, tem que 
estar preparado ou preparada para situações como esta. Mas eu quero chamar atenção 
aqui para outro problema, e a meu ver é muito grave, que é a falta de medicamentos não 
só  na Cidade de Santo André, mas em todo o Estado de São Paulo. Nós estamos desde 
o início da pandemia nos deparando com uma situação atípica. E agora, por conta de 
algumas medidas que estão sendo adotadas na China, e por conta do impacto da guerra 
na Ucrânia, na cadeia produtiva de medicamentos, nós estamos em uma situação de 
desabastecimento de diversos medicamentos. Isso acende um sinal de alerta, não só 
para nós aqui em Santo André, que pouco podemos fazer a esse respeito, mas para o 
Governo Federal e o Governo do Estado de São Paulo para que tenhamos alternativas 
para produção dos medicamentos em território nacional, para que a gente não dependa 
da importação de medicamentos de outros países, medicamentos que precisamos utilizar 
em nosso sistema de saúde, principalmente no SUS, que é onde estão as pessoas mais 
vulneráveis e com maior dificuldade de acesso aos medicamentos. E o que me chamou 
atenção em uma reportagem divulgada recentemente pelo jornal Estado de São Paulo, 
ela mostra que a região do Estado mais afetada, é justamente a região do Grande ABC. A 
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nossa região. A região onde mais faltam medicamentos nos hospitais estaduais, 
principalmente, medicamentos enviados de responsabilidade do ministério da saúde, é a 
região do Grande ABC. Então, mais uma vez quero lamentar essa postura que não dá 
para negar que é discriminatória em relação à nossa região. Uma região que não tem 
metrô, uma região que tem um efetivo policial abaixo da média do estado, uma região que 
agora diante de uma crise de falta de medicamentos, que atinge vários estados, não 
somente o Estado São Paulo, mas uma região do nosso Estado é a mais afetada. 
Justamente a região do Grande ABC. e eu não duvido, não levantei ainda mas não vou 
ficar espantado, se eu descobrir que mesmo na região do Grande ABC, o município mais 
afetado deve ser Santo André, não tenho dúvidas. Porque o governo João Dória e 
Rodrigo Garcia, é um governo que não gosta de Santo André. Porque apenas agora que 
nós estamos a quatro meses das eleições, que enxergaram Santo André no mapa.” Às 
17h29m, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT AVANTE CDNA PATRIOTA PDT 
PSOL PTB PV PSDB PODEMOS UNIÃO PSB PSD]. Fazem uso da palavra no Grande 
Expediente da Sessão os Vereadores Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite); Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do Conselho): “Meu amigo e 
Presidente, Vereador Bahia, vereadores, público que nos assiste pela TV Câmara via 
YouTube. Eu estava analisando tudo que meus amigos vereadores falaram sobre a 
funcionária, eu vou evitar falar o nome, porque não vou deixar ela popular. Para começar 
eu não tenho medo de processo, estou acostumado com processo. A questão é a 
seguinte: cada vez que falamos desta cidadã nós estamos promovendo-a. Não vale a 
pena. Eu a achei audaciosa, em querer abrir uma sindicância, questionando as ações dos 
vereadores. Nós temos uma autonomia aqui nesta Casa de leis. É uma casa legislativa e 
ela tem que ter respeito por nós. Nós representamos uma população de 723 mil 
habitantes. Nós demos nossa cara para bater lá fora comprometendo-se em defender 
políticas públicas com qualidade. Ou estou errado? Destacar para a população que nós 
iamos fiscalizar as ações do executivo. Ou seja, ela está querendo tirar nosso direito de 
lutar por políticas públicas e um atendimento melhor para nossa população, que é tudo 
que nós queremos. Eu estava em live hoje pela manhã, e falei sobre a questão da 
humildade. Você dá o poder a uma pessoa e então descobrimos seu caráter. Foi 
audaciosa a minha fala agora, pois eu acredito que ela se perdeu. Ela poderia analisar e 
fazer uma reflexão sobre a vida dela e fazer um trabalho de profissionalismo. Eu 
conversei sim com o nosso amigo, Police Neto, e mencionei que essa pessoa precisaria 
fazer uma reciclagem. “Ah, mas ela é uma pessoa, Renato, qualificada, profissional” Tudo 
bem! Mas o mais importante, humildade, respeito pelos colegas de trabalho. E pelos fatos 
que chegaram até mim por whatsapp, ouvidoria, algumas reclamações de munícipes em 
relação a esta pessoa, nós precisamos falar aqui. Ela tem que entender que ela precisa 
se qualificar, precisa respeitar os colegas de trabalho, não dá para o funcionário ficar com 
medo e ser coagido pela pessoa, só porque é gerente. Não dá! ela tem que respeitar as 
pessoas. Acredito que tenha que ter uma apuração, uma CPI, uma comissão de inquérito 
para investigar as ações dela como funcionária. Por mais que ela seja exemplar, por mais 
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que ela seja profissional, ela tem que ter humildade e respeitar os colegas de trabalho. 
Quando eu falo, colega de trabalho, quero dizer quem é subordinado a ela. E a 
informação que eu tenho é que ela não trata bem, ela não tem esse perfil, e então já se 
perde totalmente o profissionalismo quando a pessoa não respeita um colega do qual é 
superior. Enfim, era isso que eu queria falar. Estou com meus colegas vereadores e 
podem contar comigo. Uma ótima tarde!”; Ricardo Alvarez (Ricardo Alvarez); Edilson 
Elias dos Santos (Edilson Santos) e Márcio Colombo (Márcio Colombo). ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE). Faz uso da palavra do Vereador Jobert Alexandrino (Professor Jobert 
Minhoca): “Obrigado Presidente, vereadores e público que nos acompanha. Sessão do 
jeito que a gente gosta, com todos os vereadores participando e isso é muito bom! Todo 
mundo aqui teve voto. eu que sempre gosto de falar bastante vou ficar 10 segundos aqui. 
O que é isto aqui? Número de mortos de covid? Gente, isso aqui é o número de votos que 
tem aqui nessa Casa! 66.051 votos têm aqui nessa casa e tem que respeitar! Que dá 20% 
dos votos válidos, senhores vereadores. 66.051 andreenses que levaram a confiança 
dessa Casa. Essa casa merece respeito! Ficamos cinco sessões aqui, com maior respeito 
a todos, discutindo um carro, que eu falei que comprava a vista e pagava 20% acima do 
valor da FIPE. Dessa casa aqui a gente espera mais. Agora duas sessões! Um vereador é 
pouco, dois vereadores é bom, agora três é demais! E 21 vereadores falando da mulher? 
21 vereadores e o nosso governo esperando? Eu não vou aguentar a terceira sessão Dr. 
Pedro Awada, para falar da senhora, que vem depois falando que vai processar e depois 
vem aos gabinetes pedir desculpa! Conheço bem esse jogo! Mas é inadmissível. Então eu 
espero que terça-feira, Vereador Carlos Ferreira, líder de governo, Vereador Edilson 
Santos, solidário a vossa excelência, acompanho seu trabalho, respeito vossa excelência 
como todos aqui, que não venhamos discutir mais terça-feira. São 66.051 votos nessa 
casa. Nós não estamos aqui de brincadeira! Nós não precisamos de outra sessão para 
discutir essa mulher! O governo que se vire com ela. Que do mesmo jeito que desrespeita 
vereador, desrespeita funcionários, desrespeita quem paga o nosso salário e quem paga 
o salário dela, que é a população. Que são 66.051 pessoas que pagam toda essa casa e 
quem está lá. Então não cabe mais discutir isso aqui! Eu peço ao Prefeito, que agora 
chegou até você, ou essa casa aqui não está funcionando mais, nem a internet, não está 
funcionando a televisão, mas o pessoal está gravando, ai eu mando para o Paulinho! 
Porque agora vai resolver. Não dá pra terça-feira voltar aqui e discutir isso gente! Chega! 
Educai as crianças para que não seja necessário punir os adultos. Se faltou isso para esta 
mulher, com o Márcio que foi muito feliz de lembrar da professora. Porque tem muita 
gente aqui da educação, Thiago, Professor Ricardo Alvarez. Queremos sempre discutir o 
Estado, o Brasil e não poderia passar despercebido o Recreio da Borda do Campo, da 
agressão física à professora, que recebeu um saco de farinha na cabeça hoje e amanhã 
pode ser uma facada! E eu tenho aqui uma comissão de educação que eu respeito, que é 
o Marcio Colombo, o Bahia do Lava Rápido e o Alvarez. Esse caso temos que ter um 
carinho especial para que não aconteça mais na nossa cidade, que repercuta em outras 
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instâncias. Que o problema que eu estou sabendo é muito mais embaixo. Já tem um zum 
zum zum que tinha mais de dez recados ao conselho tutelar, de que esta criança tinha 
problemas. Que ele não poderia estar estudando e tinha que estar em tratamento. 
Avisaram e cansaram de avisar a diretora e não foi tomada providência. Acho que essa 
comissão tem que realmente ir a fundo. Mas quem vai cuidar da professora agora? É do 
Estado, mas está na nossa cidade! Temos que acompanhar o caso para ver se estão 
cuidando dela e como ficou o adolescente. Por isso fiz uma moção de solidariedade e 
agradeço a todos os vereadores por terem assinado. Também temos a comissão de 
direitos humanos, que é composta pelo Zóio, Wagner Lima e o vereador que vos fala 
nesta tribuna. Podemos também contribuir e não deixar passar isso, pois contribuindo 
com a educação nós teremos, se Deus quiser, lá em 2060-2080, não vamos precisar 
discutir a falta de educação que teve essa auxiliar de enfermagem com seus colegas de 
trabalho, seus pacientes, munícipes e principalmente com os vereadores desta casa. 
Então deixo esta fala que é importantíssima, pois esse problema é de Santo André, é da 
nossa Casa, esse é nosso problema e precisamos com certeza participar para resolver. 
então fica aqui o último recado ao prefeito, que eu tenho um carinho enorme, e tenho 
certeza que ele tem carinho pelo nosso trabalho, de a gente não voltar a discutir mais o 
caso dessa mulher para realmente parar de perder tempo. Porque são 66.051 votos que 
precisam ser respeitados. Obrigado Presidente!”; Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira): “Senhor presidente, senhores vereadores, eu não vou mais falar da auxiliar de 
enfermagem, não falarei mais dela, a auxiliar de enfermagem Janete Cristina Junqueira, 
que ocupa cargo gratificado na saúde e que nós entendemos que não tem qualificação 
profissional para o cargo que ocupa. Então eu não falarei mais da  auxiliar de 
enfermagem Janete Cristina Domingos Junqueira, prometo a vocês que o assunto. Que o 
assunto relevante em relação a funcionária que entendemos que é desqualificada para a 
função que ocupa e tem ainda um cargo gratificado da secretaria de saúde. Não vamos 
mais tocar no assunto dela. Nós vamos tomar as providências cabíveis na câmara, que 
cabem aos vereadores,  que são talvez uma comissão de apuração, talvez um processo 
administrativo que vamos cobrar ao prefeito que a prefeitura faça e talvez ainda se os 
vereadores entenderem, uma CPI que venha a tratar do assunto. Não falarei mais o 
nome, é a última vez, que é a Janete Cristina Domingos Junqueira, que é auxiliar de 
enfermagem e ocupa cargo gratificado. Mas senhores vereadores, meus amigos e 
amigas, essa Câmara está de parabéns, pelo discurso que tem empregado em prol da 
cidade de Santo André em prol dos nossos munícipes, em prol da responsabilidade do 
cargo que ocupa e dos votos que receberam nas urnas de 2020.Na verdade é trabalhar 
para o bom atendimento, para a boa prestação de serviço do poder público, à nossa 
municipalidade, aos nossos munícipes e ao nosso povo de Santo André. A nossa briga é 
que os atendimentos da prefeitura, tanto da saúde como da Janete Cristina Domingos 
Junqueira, que não falarei mais dela é somente para lembrar, aquela auxiliar de 
enfermagem, grande funcionária, mas um pouco desqualificada. não falarei mais dela 
porque acho que o pessoal já está cansado disso. Mas a defesa disso é em prol da 
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Câmara é em prol da verdade dos vereadores que aqui denunciaram o mau atendimento, 
a desqualificação, da auxiliar de enfermagem, Janete Cristina Junqueira. Pedimos ao 
governo, ao prefeito municipal, que tome as devidas providências a respeito disso. Mas, a 
nossa indicação de hoje também é a poda de árvore localizada à Rua Cambuquira. Nós 
temos também uma solicitação ao governo municipal e a polícia militar, que representa 
aqui o nosso grande Vereador Rodolfo Donetti, a segurança ali na Rua dos Cocais, 
próximo ao Jardim Irene, ali no Bom Pastor, solicitamos também, porque a criminalidade, 
os ladrões, a insegurança do munícipe está muito grande naquela região. Nós pedimos 
encarecidamente à polícia militar, ao comando desta nobre instituição da polícia militar, 
que venha atender o nosso munícipe um pouco mais nestes bairros onde está tendo uma 
incidência maior, a falta de segurança é muito grande. A população reclama do medo, da 
insegurança dos filhos na rua que chegam da escola. Isto está dando um pouco de 
preocupação à nossa cidade. E também senhores vereadores, parabenizo à Câmara pela 
união em prol do atendimento, da zeladoria e da cobrança ao executivo para que a nossa 
cidade melhore cada dia mais”; e Thiago Rocha de Paula (Thiago Rocha). ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS CANHASSI BOTARO 
(PEDRINHO BOTARO). Às 18h27min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), José Leandro dos Reis Macedo (Bahia do 
Lava Rápido), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Pedro Ferreira Awada (Dr. Pedro Awada), Ana Lucia Ferreira Oliveira 
Meira (Dra. Ana Veterinária), Edilson Elias dos Santos (Edilson Santos), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
Márcio Colombo (Márcio Colombo), Pedro Luiz Mattos Canhassi Botaro (Pedrinho 
Botaro), Renato Barros Santiago Filho (Renatinho do Conselho), Ricardo Alvarez (Ricardo 
Alvarez), Ricardo Alves dos Santos (Ricardo Zóio), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), Silvana Maria Lopes de Medeiros (Silvana Medeiros), Thiago Rocha de Paula 
(Thiago Rocha), Antonio Valter Araujo Oliveira (Toninho Caiçara), Wagner Lima (Wagner 
Lima) e José Teixeira Mendes (Zezão). Pela ordem, o Vereador Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira) solicita o adiamento dos itens da Ordem do Dia por 1 Sessão. Em 
discussão o requerimento:  Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Thiago 
Rocha de Paula (Thiago Rocha), Jobert Alexandrino (Professor Jobert Minhoca), Edilson 
Elias dos Santos (Edilson Santos) e Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) e Márcio 
Colombo (Márcio Colombo). [Aprovado o requerimento] ITEM 1 - Discussão ADIADA e 
votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 10/22, protocolo 2225, referente ao PROJETO 
DE LEI CM 78/19, de autoria do Vereador PROF. JOBERT MINHOCA, que institui o 
projeto educação fila zero que dispõe sobre o sistema de compensação de débitos, 
inscritos ou não em dívida ativa, mediante a disponibilização de vagas na educação 
básica por instituições privadas de educação, para crianças de até cinco anos de idade. A 
Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 68/22 opinando pela sua REJEIÇÃO. 
PROCESSO N.º 2.865/19 quórum: M.A. para rejeição [ADIADO POR 1 SESSÃO] ITEM 2 
- Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 17/22, protocolo 2230, 
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referente ao PROJETO DE LEI CM 22/22, de autoria do Vereador EDILSON SANTOS, 
que institui a Política Municipal de Assistência à Saúde de Alunos com Diabetes nas 
escolas da rede municipal de ensino de Santo André. A Comissão de JUSTIÇA 
apresentou o Parecer nº 66/22 opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 436/22 
quórum: M.A. para rejeição [ADIADO POR 1 SESSÃO] ADIADOS os requerimentos lidos 
no Pequeno Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, 
em razão de a Ordem do Dia estar sobrestando. Às 18h51min, passa-se às 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Os Vereadores declinam do uso da palavra nas Explicações 
Pessoais. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Pedro Luiz Mattos Canhassi Botaro 
(Pedrinho Botaro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e cinquenta e 
dois minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Técnica Legislativa em Taquigrafia, lavrei 
a presente Ata, que lida e achada conforme, segue assinada pela presidência e pelas 
secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária do dia trinta e um de maio de dois 
mil e vinte e dois. 
 


